

DIARIO DE



BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

EDICION DE LA TARDE.

Barcelona.

Sabemos con el mayor gusto que los cuatro marineros desembarcados ayer del buque francés *Normandie*, anclado en el puerto, procedente de Bengala, con cargamento de sésamo, y que tiene algunos hombres atacados de escorbuto, se hallan hoy muy mejorados en los departamentos de la Sanidad, donde están asistidos por los facultativos, señores Durán y Cezat, y con todos los cuidados que les ha procurado la solicitud de nuestras Autoridades y del señor cónsul general de Francia.

—En la secretaria de la Junta provincial de agricultura, industria y comercio se halla de manifiesto el proyecto de unos almacenes de depósito, para construirse entre el solar que ocupaban las derruidas puertas del Mar y el baluarte del Mediodía.

Este proyecto, debido al arquitecto D. José Oriol Mestre, que ha merecido la aprobación de la propia Junta, del señor Administrador de Aduanas y del Excmo. señor Gobernador civil, se halla de manifiesto para que puedan examinarlo aquellas personas que deseen tomar parte en la subasta, anunciada para el 19 próximo. Nosotros creemos que estos almacenes no serán mas que el preludio de otros mas capaces que se emprendan mas adelante, á fin de que el comercio en general tenga grandes espacios cubiertos de qué disponer, y salga de los apuros en que por falta de almacenes se encuentran no pocos comerciantes. Felicitamos entretanto á los señores Gobernador civil y vocales de la Junta provincial de agricultura, industria y comercio por la empresa que van á acometer, y con nosotros no dudamos que serán felicitados por el comercio en general y por la ciudad entera, que verá regularizarse la entrada de la plaza del Real Palacio, y desaparecer aquel monton de ruinas que tanto la afean actualmente.

—El robo que nos describe nuestro corresponsal de Tortosa y la frecuencia con que se repiten en el día semejantes delitos en nuestros templos pone en evidencia la necesidad de que los prelados dicten medidas oportunas para precaverlos. Una de ellas seria en nuestro concepto el mandar que de noche quedasen vigilados por alguna persona que durmiese en la sacristía ó en el punto mas inmediato á la misma.

—Ayer un perillan robó la ropa que estaba secándose en un terrado de las inmediaciones de la plaza de S. Jaime. A las voces de «ladrones» que dió un caballero, aparecieron algunos vecinos, corrieron tras el acusado, pero no lograron darle alcance.

—En la iglesia del Pino se encontró abandonado, en la mañana de ayer, el cadáver de una criatura recién nacida.

—Lemos en el *Diario de Tarragona*:

«El *Eco del Maestrazgo* periódico de Castellon de la Plana, que está muy al corriente de lo que adelantan en aquel pais las obras del ferro-carril de Valencia á esta ciudad, dice con fecha 30 del fenecido octubre:

«El desmonte de las cuevas de Oropesa sigue con actividad, y se podrá conocer su importancia, considerando que se han de arrancar sobre trescientos mil metros cúbicos de piedra.»

Ya se han colocado los rails en todo el trayecto que media entre esta ciudad y Nules, faltando únicamente el trozo en que está colocado el paso á nivel de Almazora, por no haberse zanjado aun algunas dificultades que ofrece la formación del referido paso.»

—A la hora de entrar este número en prensa no habíamos recibido el correo de Madrid.

Con el epigrafe *Crónica del istmo* leemos lo siguiente en el *Diario de la union de los dos mares* correspondiente al 1.º del actual:

«Nuestras noticias de Egipto alcanzan al 18 de octubre. Son altamente satisfactorias; pero pueden resumirse en breves líneas.

El día 8 de octubre, como ya saben nuestros lectores, Mr. Fernando de Lesseps salió para Paris, y despues de detenerse un dia en Turin y de pasar breves horas en Trieste, se embarcó en este último puerto en direccion á Alejandria, á donde el telégrafo nos anunció su llegada el día 17 del propio mes.

El presidente fundador ha encontrado los trabajos del desmante mas adelantados de lo que esperaba, habiéndose tambien superado en esto nuestras previsiones. A consecuencia de las nuevas modificaciones hechas en la trinchera del desmante, dijimos que suponiamos que esa obra no podria terminarse antes del 15 de noviembre; pero el contingente de operarios del mes de octubre ha puesto tal celo en el cumplimiento de su trabajo, que el día 11 el corte del desmante estaba ya casi terminado, como que llegaba al nivel del mar, pues que por todas partes transpiraba el agua en el canal. Las cartas que hemos recibido de Alejandria con fecha del 18, nos dicen que en la citada fecha estaba ya terminado dicho trabajo. No faltaba mas que arreglar el fondo ó pavimento de la trinchera entre la seccion cuarta y la sesta, antes de introducir el agua del Mediterráneo en el lago Timsah, lo cual es obra de quince dias para los cuatro mil hombres que habian de ocuparse en ello.

Puede pues considerarse como terminada la grandiosa obra del desmante de El-Guisr, segun toda verosimilitud los correos del mes de noviembre nos comunicaran los por menores relativos á la entrada de las aguas del Mediterráneo en el lago Timsah. Esto es sin disputa un acontecimiento importantísimo y decisivo, y que es el mas á propósito, tal vez no para convencer, si tienen el empeño de no darse por convencidos, pero á lo menos para poner silencio á las incredulidades sistemáticas.

Para un hombre razonable es ya imposible poner en duda la practicabilidad de la ejecucion del canal, desde el dia en que este sea una verdad real entre Puerto Said y Timsah: Este era el unico punto de la linea en que hasta ahora nunca se habia trabajado; era el unico punto sobre el cual la experiencia podia dejar alguna duda, y que por consiguiente podia dar margen á objeciones ó prevenciones. Desde Timsah á Suez, como ya hemos dicho varias veces, el canal ha estado abierto y ha funcionado en anteriores siglos en cuatro periodos diferentes. Podemos pues asegurar sin temor que ahora el problema está resuelto materialmente y de un modo supremo, puesto que la comunicacion maritima es un hecho práctico hasta Timsah, y mas allá solo debe hacerse lo que los antiguos hicieron con recursos muy inferiores á los de la ciencia moderna.

Al propio tiempo se han continuado con mayor actividad las construcciones de Timsah, y pronto podran instalarse en ellas las oficinas de la direccion de las obras y de la administracion central de Damietta. Los pintores adornistas están terminando ya el pabellon del virey, y el principe podrá ocuparlo en el ya próximo momento de la introduccion de las aguas del Mediterráneo en el lago Timsah, si ha regresado del Egipto superior, á donde ha ido personalmente para dirigir la represion de los desórdenes últimamente suscitados en aquellas regiones por algunas tribus de beduinos.

Tenemos pues que la campaña de 1861 á 1862 va á cerrarse con el grandioso hecho de la terminacion del desmante de El-Guisr; y la campaña de 1862 á 1863 que, esperamos, habrá de producir la union de los dos mares, empieza antes de la época señalada, ó sea, antes del 1.º de noviembre.

Con efecto, nuestras correspondencias nos manifiestan que en la última decena de octubre han debido escalonarse doce mil operarios en la Jinea del canal de agua dulce, en la direccion de Suez, desde su ramal de Nefiche hasta el desmante de Serapoum. Ya recordarán nuestros lectores que esta es la primera operacion indispensable para proporcionar, á las brigadas destinadas á abrir el desmante de Serapoum; agua, viveres y provisiones de toda clase. Esperamos que con este crecido número de operarios podremos en breve anunciar á nuestros lectores la realizacion de esta primera obra que, simultáneamente con la linea maritima, deberá prolongarse primero hasta las canteras de

Gebel-Geneffé, tan importantes para las obras artísticas de Puerto Said, y luego hasta Saéz.

Creemos ocioso añadir que la presencia de Mr. de Lesseps dará grande animación é impulso á la continuación de esta segunda parte del programa.

En los meses próximos va á ser mayor todavía el interés de nuestras correspondencias de Egipto, y las esperamos con una impaciencia que solo es comparable á nuestra confianza.

Tortosa 3 de noviembre.

Escribo esta bajo la dolorosa impresión que ha producido en todo el vecindario el robo sacrilego que se ha perpetrado esta noche pasada en la iglesia del Arrabal de Jesus. Los ladrones han penetrado en la casa del Señor perforando una de las paredes, y se han llevado cinco cálices, una custodia, una cruz y una caja de santos óleos, que todo era de muy poco valor material, pues solo dos de los cálices eran de plata, y los demás objetos de plaqué ó bronce. Al saberse la funesta noticia esta madrugada, ha marchado al momento con el tribunal nuestro infatigable y reputado Juez don Juan de Dios Gonzalez la Torre, y constituido en la iglesia no ha dejado de la mano la instrucción de diligencias. Dícese que hay ya tres personas detenidas, sobre quienes recae algun indicio de culpabilidad.

Aunque hasta mañana no se hará el escrutinio general de las elecciones parciales de estos últimos tres días, se sabe ya que han sido elegidos para formar la mitad del Ayuntamiento, las personas siguientes:

Don Felipe Tallada y Baiges.—D. Rufo Franquet y Alomá.—D. Juan Ferreres.—D. Salvador Delsorts.—D. Salvador Isuar y Richelme.—D. Francisco Mangrané y Gas.—D. Antonio Alemany y Gil.—D. Domingo Gas y Accensi.—D. Juan Balagué y Balada.—D. Daniel Fernandez y Domingo.—D. Bernardo Verges y Fusalva.—D. José Fustegueras y Bagá.

(De la Gaceta de los caminos de hierro.)

FERRO-CARRIL DE MADRID A ZARAGOZA.

Las obras de esta importante línea continúan adelantando de una manera notable.

La sección de Sigüenza á Arcos de 43 kilómetros se halla casi concluida y acabándose de colocar la vía.

La de Arcos á Calatayud, de 61 kilómetros, se halla también casi terminada en su parte de esplanación y obras de fábrica, y ocupándose en colocar la vía.

En la de Calatayud á Riela, de 36 kilómetros, hay esplanados mas de 30; y se trabaja con mucha actividad en todas las obras de fábrica y en los tuncles.

En la de Riela á Zaragoza, de los 67 kilómetros de que consta hay cerca de la mitad terminada, puesta la vía sobre 13, y en construcción las estaciones y otros edificios, así como las obras de fábrica, de las cuales hay ya muchas terminadas.

El número de jornaleros empleados por término medio en toda la línea asciende á 4,332.

TRAMWAY DE SELGUA Á BARBASTRO.

El día 21 de octubre se inauguraron las obras del ferro-carril, servido por fuerza animal, que debe poner á Barbastro en inmediato contacto con la línea general de Barcelona á Zaragoza, terminando en Selgua.

Acotocimiento es este que habrá colmado de alegría á los habitantes de la comarca que debe cruzar la nueva vía, cuyo pronto término es anhelado por lo mucho que ha de contribuir á la prosperidad del alto Aragón.

En una correspondencia de Barbastro del 22 de setiembre se hace una estensa descripción de la fiesta con que se celebró aquel acto. Durante el banquete se pronunciaron varios brindis, y entre ellos uno del teniente coronel de ingenieros señor Recacho, en que manifestó á nombre y por encargo de D. Casimiro Joseu, quien por razon de estar enfermo no ha podido asistir á esta solemnidad, que la voluntad de la Empresa era que dentro de diez meses estuviese terminada y corriente la vía, á cuyos trabajos se acababa de dar comienzo.

Por todo lo que antecede, el secretario de la redacción, MELCHOR ALÍO

Parte comercial.

Embarcaciones llegadas á este puerto desde el anochecer del día de ayer hasta hoy al mediodía.

Mercantes españolas.

De Sevilla y Tarragona en 22 d., místico goleta Emperador, de 71 t., p. José Casals, con 110 saquetas lana á don Ramon Graells, 125 qq. trapos á don Juan Almirall, 30 id. id. á don Francisco Bové, 200 fanegas maíz, 40 id. blipste y 80 sacos sémola á don A. Gibert y Cisneros.

De Liverpool, Cádiz y su carrera en 26 d., vapor Berenguer, de 817 t., c. don Jaime Vives, con 41 bultos drogas á don J. Vidal y Ribas, 50 id. id. á don J. T. Gros, 12 id. id. á don Pedro Arús, 30 id. mag. nesía á la señora viuda Roca, 4 fardos hilaza á los señores Brunet y Serrat, 1 bulto quincalla á don

C. Casañas y Batlle, 2492 id. efectos á varios señores, y 47 pasajeros. Consignado á los señores Bonif y Martorell.

De Marsella en 16 horas, vapor Marsella, de 379 t., c. don Miguel Carañ, con 38 paquetes barbas de ballena, y 17 bultos lanera, colores y otros á los señores Solá y Monner, 26 id. productos químicos á la señora viuda Roca, 5 barriles id. y aceite á la señora viuda Rusillo y Gresa, 12 bultos drogas á los señores Busquets y Durán, 4 botas soda á don Fernando Olivada, 4 id. bilaza á los señores Brunet y Serat, 3 id. id. á los Virgili y compañía, 2 id. id. á don Benito Jordi, 4 cubos sanguijuelas á los señores Frigola y Cártes, 4 cajas vino, y 1 bulto sodería y algodonería á don Francisco Novette, 13 id. crin vegetal, alambre y clavos á los señores Camps y Zaccarini, 48 id. efectos á varios señores, 468 id. ídem ídem de tránsito, 9 sacos granas, y 33 pasajeros. Consignado á los señores don D. Ripol y compañía.

De Palma en 14 h., vapor Jaime II, de 201 t., c. don Miguel Morey, con 66 cerdos á don José Puigdevjols, 286 id. á don Juan Gomez, 12 id. á don Andrés Martí, 12 cajones metal á don Antonio Lopez, 13 sacos almendron á los señores Fontanillas y Pomés, 27 id. id. á la señora viuda Martí y Coderol, 10 id. id., 7 id. lana y 3 fardos capotes y mantas de id. á don Juan Roqué, 15 cajas aceite de almendra á don J. Vidal y Ribas, 6 tinajas manteca de cerdo á don Tomás Forteza, 4 bultos borra de algodón á don Benito Pujol, 2 fardos mantas á don Pablo María Tintoré, 1 bulto alfombras á don J. Canela y Reventós, 2,500 llmones y 13 cubetas uva á don Pedro Amigo, 5 bultos sombreros á don José Tusell, 2 fardos alfombras á don Estéban Bruguera, 1 fardo llenzo á don Jaime Sadó, 1 id. algodón á don Ramon Enrich, 1 baul calzado á los señores Tous y Roméu, 10 bultos efectos á varios señores, la correspondencia y 65 pasajeros.

De Bonicarló y Tarragona en 5 d., Iudá San Antonio, de 24 t., p. Simon Simó, con 1,800 arrobas algarrobas á don Raimundo Verdalet, y 40 barchillas arbojones á don A. Rafael Carreras.

Marsella 4 de noviembre.

Partes telegráficas particulares.

«Paris 4 de noviembre.—El Monitor publica el nombramiento de senador de M. Chaix d'Est Ange.»

«Turin 3 de noviembre.—Se lee en la *Discussione*: «En los confines austriacos de la orilla derecha del Po ha habido un choque entre los carabineros italianos y los soldados austriacos. Despues de un corto fuego, la lucha fué cuerpo á cuerpo, y sin respetar la frontera, la guardia de la aduana austriaca hizo algunas prisiones en territorio italiano. Los austriacos se vieron precisados á huir.»

Ha habido graves inundaciones en Toscana. Las aguas se han llevado algunos trozos de ferro-carril entre Empoli y Siena, y está interrumpida la circulacion de la via.

El principe de Prusia ha llegado á Siracusa.»

«Berná 3 de noviembre.—Los electores de Basilea y su distrito, han rechazado el proyecto de constitucion por 3,738 votos contra 3,587.»

«Sang-hai 19 de noviembre.—Los taipins se han alejado y los rebeldes se han apoderado de Shensi y 25 poblaciones inmediatas, matando á todos los mandarines y destruyendo la autoridad imperial. Se ha enviado el ejército para destruir la insurreccion.»

«Paris 3 de noviembre.—El periódico la *Francia* dice que la nota enviada á Turin tiene por objeto entablar negociaciones con Roma sin tener en cuenta la circular del general Durando.»

M. de Sartiges se dirigirá á Turin en la segunda quincena de noviembre.»

—El diario la *Francia* publica una carta dirigida por el Dr. Nelaton al redactor en jefe de la *Gaceta de los hospitales*, sobre el estado del general Garibaldi. Hé aquí la citada carta:

«Al redactor en jefe de la *Gaceta de los hospitales*:

Muy señor mio y querido colega: El natural interes que escita en el público el estado del general Garibaldi, me induce á creer que admitiréis con gusto en vuestro apreciable periódico algunas noticias particularizadas y exactas sobre el estado del célebre enfermo, noticias que desvanecerán las dudas que versiones contradictorias han acreditado de algunos dias á esta parte. Yo presumo por otra parte que el público médico al que os dirigis especialmente, hallará en esta reseña puramente quirúrgica, algunos hechos cuyo conocimiento no deja de tener importancia para la práctica.

Al llegar á la Spezia junto con los doctores Vio y Maestri, visité en seguida al general, el martes 28, y por consiguiente, cincuenta y nueve dias despues de haber recibido la herida. Rodeábanle sus facultativos de cabecera, los doctores Ripari, Albanese, Prandina y Bazile que procedieron en mi presencia á la curacion de la mañana.

Debo decir ante todo que desde luego que fué descubierto el miembro, quedé muy satisfecho de su buena instalacion. Estaba sostenido por uno de esos aparatos de suspension, diversamente modificados y mejorados de algunos años á esta parte, que son altamente útiles para las fracturas complicadas de la pierna.

Quitados todos los apósitos y vendajes, procedi al exámen del miembro. El aspecto general es satisfactorio, la posición es buena, el pié forma ángulo derecho con la pierna,

Y ya está bastante seguro para que el herido pueda por sí propio moverlo sin experimentar el menor dolor.

La piel tiene su color natural, excepto en las inmediaciones de la herida donde presenta una ligera tinte rosada. La tumefacción ó hinchazón, que había alcanzado á la rodilla, se ha limitado á las inmediaciones de la herida; y alcanza á penas á tres dedos sobre la articulación tibio-tarsiana, y descende en la misma estension debajo de esta articulación.

Por la tarde; esta tumefacción tan limitada no es muy considerable; no encubre las prominencias maleolares, ni el relieve del tendón de Aquiles. La exploración mas minuciosa de todo el contorno de la articulación del pié no da á conocer mas que una tensión edematosa; en ningún punto se encuentra la fluctuación característica de la presencia de una colección de líquido. La presión no causa dolor alguno, como no sea en las inmediaciones de la herida, y aun allí ese dolor es templado.

En cuanto á la herida, está situada al nivel del borde anterior del maléolo interno. Es de forma redonda; tiene 3 centímetros de diámetro. Su superficie está cubierta por una capa de carnosidad de buen aspecto, y deja ver en su centro una pequeña depresión, por la que traspira un pus de buena índole y en muy pequeña cantidad. Con efecto; habían transcurrido quince horas desde la curación anterior, y la cantidad de este líquido que había en la superficie de las compresas y de las vendas, hubiera podido coger en una cucharita de café.

Para completar este exámen local tuve que explorar la herida introduciendo un estilete. Este penetró muy fácilmente sin provocar el menor dolor; dirigiéndolo trasversalmente á dos centímetros y medio, lo detuvo un cuerpo duro y resistente, que daba con la percusión un ruido sordo, muy distinto del ruido seco que resulta del contacto con el tejido compacto necrosado, y no dando tampoco la idea de un frote sobre la superficie rugosa del tejido esponjoso.

Inclinando ligeramente la sonda, pasó sobre el primer obstáculo, penetró á una profundidad de cinco á seis centímetros, y la contuvo en este punto una resistencia huesosa á corta distancia del maléolo externo. Repito que esta exploración la sufrió fácilmente el enfermo, de modo que éste nos daba, mientras duró, las indicaciones que suponía poder guiarnos.

Para terminar lo que concierne á la esposición de los síntomas locales, es preciso mencionar además una tumefacción á penas apreciable de la rodilla derecha y de la muñeca izquierda, últimos vestigios de una fluxion reumática cuyos ataques sufre con frecuencia el enfermo hace muchos años.

El estado general es bastante favorable despues de los graves accidentes observados en el principio de la herida, despues de los vivos dolores, y especialmente despues de una larga privación de sueño (cerca de treinta dias). No hay calentura (setenta y cinco pulsaciones); la piel está sonrosada, el apetito está bien desarrollado; el sueño es suficiente y reparador, y la fisonomía presenta un aspecto de calma y dignidad sin ninguna espresion de sufrimiento.

Tal era, querido colega, el estado del general Garibaldi en mi visita del 28 de octubre.

Pensareis sin duda como yo que el general no se halla actualmente en peligro, que ha pasado el periodo grave de los accidentes agudos, y por consiguiente las fases mas peligrosas de las heridas por armas de fuego. Existen sin embargo aun ciertas complicaciones locales que urge tener en cuenta.

En primer lugar es evidente que la articulación quedó abierta, que se inflamó, y que la bala está, no en la articulación, sino en las cercanías; que el cuerpo que encuentra el estilete á dos centímetros y medio de la abertura de entrada no es otro que el proyectil colocado en la depresión que hay delante de la polea del astrágalo, en el cuello de este hueso. (1) Se encuentra casi la demostración de este hecho en las circunstancias de la herida: dirección del tiro, forma de la bala, cilindro-crónica; perforación de la bota y de la media, en las cuales no se encontró la bala; salida de fragmentos de cuero estraidos en diferentes curaciones de la profundidad de la herida; tumefacción observada in-

(1) Para que se entienda este párrafo, debemos recordar la disposición anatómica del pié. En el hombre el pié tiene tres grupos de huesos: 1.º el tarso que sigue á la tibia y se compone de dos huesos: el calcáneo, que forma el talón, y el astrágalo que se apoya en el calcáneo y sostiene la tibia; 2.º el metatarso; 3.º los dedos.

La bala dió en el astrágalo, y por lo tanto la herida existe en la parte anterior de la articulación.

mediatamente después de la herida en un punto casi diametralmente opuesto a la abertura de entrada, etc.

Finalmente, recordaré la sensación particular y el ruido sordo desarrollados con el contacto del estilete, sensaciones que pueden dejar algunas dudas en el ánimo, pero agregándolas a los demás elementos del diagnóstico, me parecen ofrecer más que probabilidades.

¿Cuál es la conducta que debe observarse en vista de la lesión que acabo de mencionar? Es cierto que la ciencia posee ejemplos de curación de heridas por armas de fuego de las articulaciones sin extracción de proyectil y con permanencia de la bala en la articulación; pero los hechos de esta clase son raras excepciones, y por lo tanto es forzoso resignarse y renunciar a la extracción del proyectil cuando la operación puede presentar dificultades graves y peligros evidentes.

Ahora bien, en el caso actual no encontramos semejantes contra-indicaciones. Creo pues que es preciso extraer la bala. ¿Debió hacerse inmediatamente esta extracción? Hubiera sido posible indudablemente; y esta operación, bastante sencilla por otra parte, hubiese tenido la ventaja de calmar muchas impaciencias y de satisfacer aspiraciones más generosas que reflexivas. Un desenlace, largo tiempo esperado y obediendo en algunos instantes, era en verdad muy lisonjero. Sin embargo creí que debía proceder de otra suerte. En efecto, la extracción inmediata hubiera reclamado incisiones, hubiera sido muy dolorosa, hubiera excitado un movimiento febril, y por otra parte, nada apremiaba por decirlo así, porque hacía algunas semanas que el estado del miembro y de la articulación en particular mejoraba de día en día.

El procedimiento que me parece más sencillo y al propio tiempo menos dispuesto a peligro, consiste en dilatar gradualmente la abertura de la herida hasta al punto en que supongo que está colocado el cuerpo extraño, es decir, á dos centímetros y medio; esta dilatación se obtendría introduciendo en la herida pequeños cilindros de raíz de genciana, de volumen progresivo, á los cuales se sustituiría dentro de algunos días un fragmento de esponja preparada.

Es en alto grado probable que merced á esa dilatación se podría ver y tocar con el dedo el proyectil; que entonces se podría cogerle con una simple pinza de anillo, y sacarlo á fuer por un canal bastante ancho para evitar el roce con las partes blandas.

Admitamos contra toda probabilidad que después de esta dilatación previa se reconociese que ese cuerpo que obstruye el canal de la herida, no es el proyectil, sino un fragmento huesoso desprendido, ya sea de la tibia, ya del astrágal; en una palabra, que sea una verdadera esquirla necrosada, la extracción sería tan formalmente indicada como la de una bala y se podría ó podría hacer inmediatamente.

Avancemos más. Supongamos, para hacer todas las suposiciones menos favorables, que esa esquirla continúe viviendo y que esté ya pegada á los huesos inmediatos; entonces no será ya necesario establecerla. En este caso la dilatación preparatoria dejará de ser útil, pero no ofrecerá peligro alguno.

No veo por lo tanto que pueda hacerse objeción alguna formal á que se haga la extracción, después de dilatado previamente el canal de la herida.

Tal es el procedimiento que he aconsejado en la consulta que redacté inmediatamente. He debido dejarla á los facultativos de cabecera, porque yo no podía permanecer en la Spezzia hasta el día señalado para la consulta de diez y siete facultativos, entre los que figuraban los nombres más célebres entre nuestros colegas de Italia.

Termino esta *nota-consulta*, combatiendo la idea de indagar el paradero de la bala, que se haría sin indicio alguno del sitio preciso ocupado por el proyectil. Digo que en este caso se habrá de contemporizar y esperar, ya la formación de un absceso ó que vendría á descubrir la presencia de la bala en un punto inmediato á la articulación, ya una desviación lenta que haría accesible ese cuerpo extraño.

Finalmente, en lo relativo al proyecto de amputación, no admito este extremo recurso sino para el caso en que, contra toda probabilidad, se presentase alguna complicación grave, como abscesos profundos, supuración abundante é inagotable, deterioro evidente de la constitución, y en una palabra, un peligro de muerte.

Voy á terminar. Según mi parecer, el general curará, pero su curación se hará esperar aun algunos meses y dejará una rigidez en la articulación del pie, consecuencia inevitable de una lesión que ha interesado las superficies huesosas articulares, pero esta emi-anquilosis solo entorpecerá débilmente la función de este miembro.

PRECIOS CORRIENTES por mayor en esta plaza de Barcelona del día 1.º de noviembre del año 1862, que da la Junta de Gobierno del Colegio de Barroteros Reales de cambios de la misma, con sujeción á lo mandado en el artículo segundo de la Real Cédula de 18 de febrero del año 1847, con la correspondiente equivalencia á los pesos y medidas de esta ciudad, interim se procede al arreglo de los mismos, en virtud de las disposiciones de dicha Real Orden.

NOTA. Las varias iniciales de la columna de observaciones indican: A abundante; E escaso; P pedido C cafna; F falta; N nominal; S subida; B baja.

	PESOS Y MEDIDAS de Castilla.		P. ó M.	PESOS Y MEDIDAS de Barcelona.		P. ó M.	Ob- ser.
	Precio en rs. vn. y céntimos.			Precio en rs. vn. y céntimos.			
EN LA PLAYA SIN DERECHOS.							
ACEITE de Tortosa.	50,20 á	60,80	ar.	19,73 á	20,27	Quar.	} C.
de Vinaroz.	á			á			
de Andalucía.	51,20 á	52,		17,07 á	17,31		
Despachado.							
AZÚCAR de la Habana blanco.	191,07 á	217,53	Quint.l	173,33 á	197,33	Quint.l	} C.
de id. quebrado.	149,92 á	167,35		139, á	152,		
de Cuba blanco.	á			á			
de id. quebrado.	á			á			
ACERO de Trieste surtido.	á	119,44		á	125,		} N.
ALGODON de Peraambuco.	981,60 á	1017,44		896, á	925,26		
de Marañon.	984,60 á	1001,04		895, á	910,96		
de Nueva-Orleans.	1083,08 á	1115,92		985,63 á	1015,45		} N.
de Charleston.	á			á			
de Móbila.	á			á			
de Puerto-Rico.	á			á			
de la India Saw-ginned.	716,68 á	763,10		679,48 á	691,39		} P.
de Tunnevelly.	918,96 á	911,80		836,33 á	866,18		
ALMENDRAS de Esperanza.	270,41 á	282,20		245,33 á	256,		
de Mallorca.	217,53 á	226,35		197,33 á	205,33		
ANIS de Alicante.	131,87 á	153,85		120, á	140,		} P.
de la Mancha.	153,85 á	175,82		140, á	160,		
ANIL flor de Guatamala.	41,41 á	41,57	Libra.	36, á	39,	Libra.	
Sobresaliente.	33,15 á	37,72		29, á	33,		} P.
Corte.	27,43 á	32,		21, á	28,		
Id. Caracas surtido.	96,70 á	101,10		88, á	92,		
ARROZ de Valencia 1.ª.	85,72 á	92,41	Quint.l	75, á	81,	Quint.l	} C.
Id. de 2.ª.	210, á	251,42	Libra.	210, á	226,		
AZAFRAN de la Mancha.	210, á	251,42	Libra.	210, á	226,		} C.
de Aragón.	210, á	251,42	Libra.	210, á	226,		
BACALAO de Noruega.	158,25 á	166,92	Quint.l	144, á	152,	Quint.l	} E.
de Islandia.	164,81 á	175,82		150, á	169,		
de Terranova.							
PEZPALO.	153,85 á	164,81		110, á	150,		
DIABLONES.	á			á			
CACAO de Caracas.	8,81 á	9,81	Libra.	7,71 á	8,27	Libra.	} E.
de Guayano.	7,92 á	8,53		6,93 á	7,47		
de Trinidad.	á			á			
de Cuba.	3,50 á	3,60		3,08 á	3,16		} A.
de Guayaquil.	3,66 á	3,76		3,20 á	3,29		
CAFÉ de la Habana.	á			á			
Cuba.	406,59 á	417,58	Quint.l	370, á	380,	Quint.l	} P.
Puerto-Rico.	406,59 á	417,58		370, á	380,		
CANELA de Holanda 1.ª.	18,29 á	20,58	Libra.	16, á	18,	Libra.	} E.
de idem 2.ª.	16, á	17,15		14, á	15,		
de China.	á	6,19		á	5,33		
CANAMO de Bolonia.	252,75 á	263,74	Quint.l	230, á	249,	Quint.l	} E.
de Aucóna.	219,78 á			200, á			
de la Vega de Granada.	á			á			
CERA blanca de la Habana.	á			á			} C.
amarilla de id.	615,38 á	637,36		560, á	580,		
de Nuevitas.	703,30 á	725,27		640, á	660,		
de Valencia.	á			á			
CLAYOS de especia.	3,15 á	3,42	Libra.	2,75 á	3,	Libra.	} E.
COCHINILLA de Canarias.	12,57 á			11, á			
COBRE roseta.	á	373,63	Quint.l	á	340,	Quint.l	} C.
Id. viejo.	á	362,64		á	330,		
CUEROS al pelo de Buenos-Aires, peso 20 á 25 lras.	389,02 á	399,78		352, á	362,67		} C.
de Cuba.	á			á			
de Puerto-Rico.	329,22 á	332,74		298,66 á	320,		
caballares, peso de 10 á 15.	307,69 á	329,67		280, á	300,		
de notato de Buenos-Aires.	329,67 á	331,69		300, á	320,	Quint.l	

	Precio en rs. vn. y céntimos.	P. ó M.	Precio en rs. vn. y céntimos.	P. ó M.	Ob- ser.
de becerro de peso 6 á 10.	373,03 a 395,60		310, a 360,		B.
becerillos Hamburgo sin cabeza ni garras.	858, a 880,	Millar.	780, a 890,		P.
BUELAS de América S. C.	2200, a 3690,	1200	2200, a 3600,		Quint.l
ESTIÑO en barras.	a 615,36	Quint.l	a 590,		C.
GRANOS.					
TRIGO de Aragón.		Faneg.			Guari.
de Santander.					
de Coruña.					
de León.					E.
de Sevilla fuerte.	54,02 a 55,57		70, a 74,		
de idem mezcilla.	52,48 a 54,02		68, a 70,		
de Tremes.					
de Aguilas.	49,40 a 50,47		61, a 65,		C.
de Alicante candeal.	54,02 a 55,57		70, a 72,		
de idem hexa.	49,40 a 50,54		64, a 66,		
CENTENO.	27,79 a 29,33		36, a 38,		
CEBADAS.	22,50 a 26,24		29,50 a 31,50		
MAIZ.	39,96 a		44 a		
HABICHUELAS de Galicia.	55,57 a 61,75		72, a 80,		
del reino de Valencia.	67,92 a 77,18		88, a 100,		
GARBANZOS de Andalucía.	53,25 a 54,02		69, a 70,		
de Jerez.	61,75 a 71,		80, a 82,		
HABAS.	30,78 a 32,41		40, a 42,		
HABONES.	35,50 a 37,05		46, a 48,		
HABINA 1.ª de Santander.	81,32 a 83,52	Quint.l	74, a 78,	Quint.l	
2.ª de idem.	70,33 a 76,92		64, a 70,		P.
3.ª de idem.	52,75 a 61,53		48, a 56,		
1.ª de Zaragoza.	81,32 a 83,52		74, a 76,		
2.ª de idem.	74,72 a 79,12		68, a 72,		
SEMOLA de Sevilla.	118,68 a 127,46	Quint.l	108, a 116,	Quint.l	
LANA de Estremadura, sin añino.	520, a 590,	Saca	520, a 560,	Saca	
idem de León.	760, a 890,	142	760, a 800,	162	
idem de Aragón.	360, a 420,	libras.	360, a 420,	libras.	
idem de Segovia.	600, a 640,		600, a 640,		C.
PALO amarillo.	27,47 a 43,96		25, a 40,	Quint.l	
campeche.	37,36 a 39,56	Quint.l	34, a 36,		
idem de Santo Domingo.	31,87 a		30, a		
Brasilero de Nicaragua.	48,35 a 52,75		44, a 48,		E.
PIMIENTA negra.	2,33 a 2,44	Libra.	2,05 a 2,13	Libra.	E.
PLOMO de Almería.		Quint.l		66,	A.
QUESO de Holanda.				360,	E.
SÉDAS hilander de Valencia.	123,44 a 123,72	Libra.	108, a 110,	Libra.	E.
entredoble.	121,16 a 123,44		106, a 108,		
trama.	109,71 a 118,80		96, a 104,		
rd. torcido.	123,44 a 141,72		108, a 124,		
pelo torcido.	146,28 a 169,16		128, a 148,		
ZARZAPARRILLA de Honduras.	5,08 a		4,50 a		F.
de la costa.	3,15 a		2,75 a		A.
GENÉROS EN DEPÓSITO.					
AZUCAR de la Habana blanco.	152,86 a 182,25	Quint.l	138,66 a 165,33	Quint.l	C.
idem quebrado.	111,70 a 129,34		101,33 a 117,33		
CAFÉ de Cuba.	362,64 a 378,63		330, a 340,		P.
de Puerto Rico.	362,64 a 378,63		330, a 340,		
AGUARDIENTES.					
de caña 20.º		Pipa			
Puestos á bordo.	600, a 680,	30 ar.	600, a 680,	Pipa	
Holanda 19 1/2.	1180, a 1200,		1180, a 1200,	30 ar.	
refinado 25.º					
espíritus 33 3/4.º	2050, a 2070,		2050, a 2070,		
anisado sencillo 17 1/2.º	1140, a 1130,		1140, a 1130,		E.
idem 30.º	1140, a 1160,		1140, a 1160,		
espíritu 35 jerezana.	2180, a 2200,		2180, a 2200,		
dichos en barriles indianos una arroba.	340, a 350,	32 ar.	340, a 350,	32 ar.	
anisado doble garrafones de una arroba.	37,75 a 38,75	Bar.	37,75 a 38,75	Bar.	
Holanda 19.º	35,75 a 35,75		35,75 a 35,75		
espíritus de industria 35.º					
VINO tinto de Sitjes y Villanueva para Amó.	600, a 620,	68 cñes	600, a 620,	68 cñes	
América del Vendrell para idem.	580, a 600,	Pipa	580, a 600,	Pipa	C.
idem para Cádiz.	520, a 540,	32 ar.	520, a 540,	32 ar.	
para Montevideo y Buenos Aires.	680, a 720,	Pipa	680, a 720,	Pipa	
para el Brasil, en portuguesas.	1080, a 1120,	32 1/2	1080, a 1120,	32 1/2	

E. R.—FRANCISCO GABAÑACH.

Imprenta del DIARIO DE BARCELONA, á cargo de Francisco Gabañach, calle Nueva de Francisco, núm. 17.—Administración, calle de la Librería, núm. 22.